

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 11 de abril de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Sistema educativo obsoleto es el reto de la universidad

Nacional: La enseñanza es despojada de valores humanístico y pedagógico, denuncian

SALUD

Estatal: En Morelos, 90 incendios forestales

Nacional: Instalan Consejo Nacional de la Cruzada contra el Hambre

ECONOMÍA

Estatal: Firma Graco pacto en favor del campo

Nacional: México recibió aviso oficial sobre los límites de exportación de carne a Rusia

Internacional: Pide Obama 205 mdd para México

POLÍTICA

Estatal: Duplicó Morelos gasto en imagen de 2005 a 2011

Nacional: Libres por orden de la Corte, otros 15 indígenas implicados en el caso Acteal

Internacional: Reforma migratoria ¡ya!, exigen decenas de miles en Washington

EDUCACIÓN

Estatal:

Sistema educativo obsoleto es el reto de la universidad

“En las últimas tres décadas las transformaciones económicas, sociales y demográficas en el mundo han socavado las bases materiales del sistema educativo vigente, volviéndolo obsoleto o insuficiente en la práctica”, reconocieron universitarios del estado, en el marco del Foro Regional: “Rumbo a diálogos por la Universidad que estamos construyendo”. Teniendo como sede el Instituto Profesional de la Región Sur (Ipres) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dicho espacio de análisis y debate es organizado por la administración central de la máxima casa de estudios, a través de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). En ese contexto, se dijo, la UAEM, al igual que otras universidades públicas, está presionada por fuerzas que provienen de cambios de dimensión global que le exigen transformarse. Cabe destacar que esta serie de eventos, culminarán con la plenaria que tendrá lugar los días 29 y 30 de abril. Correspondió a Martha Inés Abúndez Robles, coordinadora de la carrera de Derecho del Ipres, dar la bienvenida a los participantes a nombre de la directora de dicha unidad académica, Aurora Catalina Cedillo Martínez. Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM inauguró los trabajos de reflexión, análisis y propuesta bajo los ejes: Nuevo rol de la FEUM; Rol de las tecnología en la educación; Inseguridad y violencia, servicios de gestión y la Función social del universitario.

El Regional del Sur, p.7, (Redacción).

La UAEMOR, en su etapa de madurez: Alejandro Vera Jiménez

A casi 60 años de la promulgación de la ley que convirtió al Instituto de Educación Superior del Estado de Morelos en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEMOR), la institución se encuentra en una etapa de madurez, consolidándose académica y financieramente. Así lo constató su rector, Alejandro Vera Jiménez, quien reconoció los esfuerzos de anteriores administraciones por lograr la independencia económica de la universidad morelense y que permitirá en los próximos años, la proyección de la máxima casa de estudios de la entidad. Es por ello, que ocupar actualmente los primeros lugares nacionales en calidad docente y de investigación, así como el primer lugar nacional en investigadores con grado de doctor miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), es un orgullo para la institución. Sin embargo, aún queda mucho por hacer, pues el rector de la UAEMOR consideró que hacen falta reformas estructurales que le permitan avanzar en la desconcentración de muchas funciones administrativas. “Yo creo que una universidad que está creciendo como la nuestra, se está haciendo más compleja en sus procesos administrativos y eso dificulta muy seriamente las funciones sustantivas como la investigación, la docencia, la extensión”, dijo. Vera Jiménez consideró que se debe diseñar un esquema de desconcentración y en algunos casos de descentralización de algunos servicios, tareas que se buscan empujar y proyectar para que la institución en los próximos años pueda ser una institución más dinámica, más eficaz, más eficiente en términos de gestión académica y administrativa.

Campus Milenio, (Salvador Medina Armienta),

http://www.campusmilenio.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3327:la-uaemor-en-su-etapa-de-madurez-alejandro-vera-jimenez&catid=38:entrevistas&Itemid=141

Rinde segundo informe director de la FCAel-UAEM

En cumplimiento de la legislación universitaria, ayer, Martín Cadena Solórzano, rindió su segundo informe de actividades correspondiente al período 2012-2013, al frente de la dirección de la Facultad de Contaduría Administración e Informática (FCAel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Ante autoridades administrativas, consejeros técnicos estudiantiles, docentes y comunidad universitaria en general de esta casa de la FCAel, Cadena Solórzano destacó entre los trabajos de esta unidad académica la creación de la Licenciatura en Economía, la cual ya fue avalada por el Consejo Universitario e iniciará sus actividades en agosto del presente año, con ello, dijo, se sumará a las licenciaturas en sistema escolarizado: Administración Pública, Contador Público e Informática. Resaltó el Sistema de Educación a Distancia (SEAD) con dos licenciaturas en Contaduría y Administración, "como una alternativa para los aspirantes que no pudieron ingresar al sistema escolarizado y también para estudiantes que por cuestiones de trabajo no dejen de estudiar". La Facultad de Contaduría Administración e Informática cumplió 50 años de fundación y actualmente tiene una matrícula de 2782 estudiantes. En el presente período han egresado 476 alumnos, de estos, 295 obtuvieron su titulación.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Participará UAEM en Congreso Nacional de Adolescencia y Juventud

Con el objetivo de crear un espacio para los grupos de especialistas que enfocan su trabajo profesional en adolescentes, diversas universidades públicas y privadas morelenses, incluida la Universidad Autónoma del

Estado de Morelos (UAEM), convoca al Congreso Nacional Itinerante de Adolescencia y Juventud 2013, que se llevará a cabo los días 26 y 27 de abril en el auditorio Narciso Mendoza del Ayuntamiento de Cuautla. En este espacio se impartirán ciclos de conferencias y siete talleres, por especialistas en temas como, sexualidad en adolescentes, trastornos alimenticios, adicciones, así como los nuevos escenarios en la vida de los jóvenes. Así mismo, se abrirán espacios para que destacados estudiantes de las diferentes especialidades, propuestos por sus universidades, compartan experiencias acerca del tratamiento de la población con estas problemáticas. De acuerdo con la convocatoria, publicada en la página electrónica www.uaem.mx, una vez presentados todos los trabajos de los especialistas, se presentarán propuestas muy concretas y viables para llevarlas ante las autoridades estatales para mejoras, por ejemplo, en obra pública, que beneficien a los adolescentes directamente.

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Conmemoran con tianguis y ofrenda aniversario luctuoso de Emiliano Zapata

En el marco del 94º Aniversario Luctuoso del General Emiliano Zapata, estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) instalaron un tianguis de artesanías y una ofrenda a la memoria del Caudillo del Sur, en la explanada principal del edificio uno del Campus Chamilpa. Carlos Alberto Jiménez Valle, alumno de noveno semestre de la Facultad de Psicología e integrante del grupo "Estudiantes en Solidaridad con los Pueblos en Lucha", explicó que el objetivo es conmemorar el 94º aniversario del asesinato del General Emiliano Zapata, "lo reconocemos como el máximo líder ideológico y político del estado de Morelos y de la Revolución Mexicana". Además, dijo, es la recuperación de espacios en la UAEM gestionados por los alumnos sin la tutela de los partidos políticos, la rectoría o la Federación de Estudiantes (FEUM) demostrando que somos capaces de organizarnos y difundir la cultura de producción de artesanos locales en artesanías, dulces y productos medicinales. más que nunca tenemos que retomar los ideales de Zapata que para nada han muerto", concluyó.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Nacional:

La enseñanza es despojada de valores humanístico y pedagógico, denuncian

Cientos de integrantes del Movimiento Magisterial de Bases (MMB) marcharon en esta capital en rechazo a la reforma educativa y contra la represión que sufrieron el viernes pasado docentes de Guerrero. En nombre de los integrantes del comité ejecutivo del MMB, Alejandro Trujillo González y Nicanor Pérez Reynoso aseguraron que la movilización también se efectuó para advertir al gobernador Graco Luis Ramírez Garrido Abreu que los mentores tampoco están de acuerdo con que la reforma se implemente en la entidad, porque acabará con sus derechos laborales, con su dignidad como docentes y con la enseñanza pública. Hoy Morelos se suma a la lucha nacional contra la reforma educativa. Hoy la lucha de los maestros de Oaxaca y de Guerrero, y la de todos los profesores del país, es la misma lucha del estado de Morelos, porque no vamos a permitir que se privatice la educación, advirtió Trujillo González, dirigente de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación en la entidad.

La Jornada, p.6, (Rubicela Morelos Cruz).

Se aglutinan fuerzas en contra de la reforma educativa

Logran maestros la unión

En una de las manifestaciones más grandes en la historia de la entidad, miles de maestros, estudiantes, padres de familia, policías comunitarios, campesinos y otros ciudadanos marcharon en esta ciudad en rechazo a la reforma educativa aprobada por el Congreso federal, ante la iniciativa enviada por el gobierno de Enrique Peña Nieto, y realizaron un mitin en el zócalo, donde anunciaron el surgimiento del Movimiento Popular Guerrerense (MPG). Al frente marcharon integrantes de la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias-Policía Comunitaria (CRAC-PC), Sindicato Mexicano de Electricistas, Frente Único Estatal de Representantes Sindicales Autónomo –que agrupa más de 12 sindicatos, entre ellos el de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) – y del Consejo de Ejidos y Comunidades Opositoras a La Parota. También participaron miembros del Movimiento Regeneración Nacional, del Sindicato Único de Servidores Públicos del Estado de Guerrero y del Frente Único de Normales Públicas, entre otras organizaciones. De acuerdo con los organizadores, asistieron a la movilización 100 mil personas. En tanto, la Secretaría de Gobernación estatal reportó 40 mil.

La Jornada, p.p.2, (Sergio Ocampo Arista),

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744168.html>

El Universal, (Alberto Morales y Juan Cervantes), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/205424.html>

Milenio, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077333610>

La CNTE da ultimátum a Segob y SEP

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) advirtieron ayer que si la Secretaría de Gobernación no resuelve sus demandas en relación a la derogación de los artículos 3 y 73 de la reforma educativa, el paro nacional indefinido de labores estallaría el próximo 17 de abril. En dirigente hizo su señalamiento durante una marcha del magisterio disidente del SNTE y diversas organizaciones sociales, del Monumento a la Revolución a la Cámara de Diputados, a la cual se incorporó una veintena de integrantes del Movimiento de Atenco, cuyos miembros avanzaban blandiendo machetes. Víctor Manuel Agustín Reyes, integrante de la comisión de política de la sección 22 perteneciente a Oaxaca, calificó al titular de la Secretaría de Educación, Emilio Chuayffet, de “represor”, ya que —dijo— la única respuesta que tiene hacia la CNTE es hacer uso de la fuerza pública.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744163.html>

La Jornada, p.3, (Laura Poy Solano).

Rechazado, 92% de aspirantes a las licenciaturas en la UNAM

Este año la cifra de jóvenes no aceptados en las licenciaturas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) alcanzó casi 92 por ciento. De los 126 mil 753 estudiantes que presentaron el examen de selección para ingresar a alguna de las más de 100 carreras que ofrece la casa de estudios, sólo fueron seleccionados 10 mil 916, equivalentes a 8.6 por ciento. Así lo indican los resultados del Primer Concurso de Ingreso a la UNAM 2013 para los sistemas de educación escolarizada, abierta y a distancia publicados ayer.

La Jornada, p.p.7, (Emir Olivares Alonso).

En rezago educativo, casi 50 millones de mexicanos: Chuayffet

En México hay 15 millones de analfabetas y más de 32 millones de habitantes con educación básica primaria inconclusa, sin considerar a la población sin instrucción, dio a conocer Emilio Chuayffet Chemor, secretario de Educación, durante su visita al municipio de Palenque, Chiapas. Frente a Manuel Velasco Coello, gobernador de Chiapas, Ricardo Aguilar Gordillo, secretario de Educación estatal y cientos de asistentes del Sistema Educativo Estatal, y otros funcionarios, Chuayffet dio inicio al Foro de Consulta “México con Educación de Calidad para Todos”, Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, Rezago Educativo y Analfabetismo. Reconociendo que aún queda mucho por hacer en el sistema educativo, el titular de Educación federal precisó que actualmente existen siete millones y medio de analfabetas y ocho millones de analfabetas funcionales, haciendo un total de 15 millones.

Milenio, (Hermes Chávez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc20775553b4>

Respetar la ley, obligación de todos: Chuayffet

En México todos estamos obligados a respetar y hacer cumplir la ley para garantizar que nada impida y estorbe el disfrute del derecho humano a la educación, señaló aquí el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet. Afirmó que en la reforma educativa ganan todos, en primer lugar los maestros, autores de la hazaña de la enseñanza en el país. Sostuvo que derecho y obligación son correlativos, y los mexicanos tienen derecho a recibir mejor educación, de calidad, pero también todos los agentes sociales estamos obligados a respetar, proteger y hacer cumplir la ley.

La Jornada, p.4, (René Alberto López).

Ya se aplica el outsourcing en la educación pública, afirman profesores

Con la aprobación de la reforma educativa se legalizó el deterioro de las condiciones laborales del magisterio, aseguraron integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). En la práctica, afirmaron, se aplica el “outsourcing en la contratación de miles de docentes. Les imponen contratos temporales, que nunca superan los seis meses, y carecen de acceso a toda prestación social”. El outsourcing consiste en la subcontratación de personal mediante una empresa externa.

La Jornada, p.5, (Laura Poy Solano).

Universidades, antidotos contra la desigualdad social, expresa Narro

Ante las situaciones sociales indignas” que enfrentan millones de latinoamericanos, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, planteó que no se debe permitir que las universidades públicas sufran las consecuencias de modelos de desarrollo regidos por el culto al mercado y el pragmatismo, donde el valor de las personas depende fundamentalmente del éxito alcanzado en términos económicos. El rector ofreció en la Universidad de Playa Ancha, Chile, la conferencia magistral titulada Desafíos de la universidad pública latinoamericana en el siglo XXI, donde afirmó que actualmente el trabajo de esas instituciones educativas constituye uno de los mejores antidotos contra la desigualdad social.

La Jornada, p.9, (De la Redacción),

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744153.html>

UACM y sindicato firman acuerdo salarial

El Sindicato de Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (Sutuacm) y la rectoría interina de esa casa de estudios llegaron a un acuerdo de incremento salarial de entre 4 y 5 por ciento, así como la entrega de las cuotas sindicales retenidas por la ex rectora Esther Orozco Orozco. Respecto del incremento salarial, éste será de 5 por ciento para los niveles 16 y 18, es decir, trabajadores de limpieza, técnicos y manuales; para el resto de los empleados será de 4 por ciento, con lo que se busca disminuir la brecha salarial. En cuanto a las prestaciones económicas, se obtuvo un día más por concepto de ayuda de despensa mensual para todos los niveles salariales, entre otras.

La Jornada, p.43, (Alejandro Cruz).

SALUD

Estatal:

En Morelos, 90 incendios forestales

La Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) y la Comisión Nacional Forestal (Conafor) confirmaron que hasta el momento se han registrado 90 incendios forestales en Morelos, que han afectado 868.08 hectáreas de pastizales, arbustos pequeños, hierba y hojarasca, principalmente. Gracias al funcionamiento de las cinco cámaras de videovigilancia ubicadas estratégicamente en Cuernavaca, Atlatlahucan, Tétela del Volcán, Tepalcingo, Puente de Ixtla y Tepalcingo, se han podido detectar y atender a tiempo los siniestros por parte de los brigadistas de la SDS, la Conafor y los grupos de voluntarios. También dieron a conocer que los municipios más afectados son: Huitzilac, Cuernavaca y Tepoztlán.

La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales) y **La Unión de Morelos**, p.22, (Sin firma).

Inician en Temixco el Reciclación 2013

El ayuntamiento de Temixco, en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Sustentable y la iniciativa privada, inauguró en la Plaza Solidaridad el "Reciclación Temixco 2013", a través del cual se acopian residuos electrónicos en Plaza Solidaridad, a la vez que se busca crear una conciencia en la población sobre la disposición correcta de los aparatos electrónicos y electrodomésticos. En el lugar se recibirán todos los desechos como lavadores, hornos de microondas, planchas, computadoras, pilas, cargadores, cables y demás equipos electrónicos; los cuales, la empresa Proambi se encargará de su manejo y su correcta disposición, a efecto de evitar contaminar los mantos freáticos y el aire.

El Regional del Sur, p.11, (De la Redacción); **Diario de Morelos**, p.12, (Clara Meza); **La Unión de Morelos**, p.24, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Jéssica Arrellano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2944867.htm>

Nacional:

Instalan Consejo Nacional de la Cruzada contra el Hambre

La secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, refrendó que la Cruzada Nacional contra el Hambre es un espacio abierto a la participación de todos, más allá de banderas políticas, ideologías, lenguas, religiones, clases sociales o identidades regionales. En la instalación y toma de protesta del Consejo Nacional de la Cruzada contra el Hambre, aseguró que el Pacto por México y esta estrategia "nos han devuelto la seguridad de que sí podemos caminar juntos y tomar acuerdos a favor del país y de los mexicanos que más lo necesitan". "Tenemos que recuperar la capacidad de indignación ante una realidad que nos lastima, como son los millones de mexicanos que sufren hambre; tenemos que actuar con decisión y eficacia", para cambiar "el rostro de México", sostuvo en el acto realizado en un hotel capitalino. La titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) enfatizó que la lucha contra el hambre es un desafío político y moral, ante el cual no caben la indiferencia ni la apatía, y donde gobierno y sociedad van juntos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/743996.html>

Pueden evitarse los nacimientos con malformaciones genéticas

México se ubica entre los primeros lugares a escala mundial en el nacimiento de bebés con malformaciones congénitas, las cuales se pueden prevenir cuando la madre y el padre consumen ácido fólico antes, durante y después de un embarazo, señalaron el presidente y vicepresidente de la Red Nacional para la Prevención de la Discapacidad (Renapred), Federico Núñez y José Antonio León Pérez, respectivamente. Destacaron que de los 2.2 millones de niños que nacen al año en el país, 500 mil están en riesgo de presentar algún tipo de discapacidad en el nacimiento y, de éstos, 120 mil la desarrollan a causa de la mala alimentación de los padres, quienes generalmente no consumen suficiente ácido fólico (vitamina D9 del complejo B).

La Jornada, p.45, (Elizabeth Velasco Contreras).

En México, siete mil casos de mal de Chagas: Eric Stobbaerts

Tan sólo el uno por ciento de las personas contagiadas con la enfermedad de Chagas saben que la padecen. Cada año se suman alrededor de 55 mil nuevos casos, de los cuales 7 mil corresponden a México, sostuvo Eric Stobbaerts, director de la Iniciativa de Medicamentos para Enfermedades Olvidadas (DNDI, por sus siglas en inglés), ganadora este año del premio Carlos Slim de la Salud en la categoría de institución excepcional. Es uno de los padecimientos de la pobreza, los cuales son desatendidos por los gobiernos, y esto se refleja en el rezago en los datos, indicó Stobbaerts en conferencia de prensa en la que se presentó a los ganadores del premio. Tan sólo de México, se tiene información de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) correspondiente a 2005, la cual indica que aquí hay un millón cien mil personas infectadas.

La Jornada, p.3, (Angélica Enciso L.),

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744080.html>

Debe estimularse la lactancia materna, pues 85% de los bebés toma sustitutos

La promoción de la lactancia materna no funciona en México, porque carece de un marco regulatorio y de financiamiento. Tampoco hay autoridad que se encargue de vigilar que se cumpla. Por eso 85 por ciento de los bebés toma sustitutos de leche materna, afirmaron especialistas de instituciones de salud. La buena voluntad se queda corta frente a las acciones de la industria de sucedáneos de la leche materna, las cuales son evidentes en hospitales y en la publicidad, señaló Teresita González de Cossío, investigadora del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP). De acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud (Ensanut) 2012, sólo 14.4 por ciento de los niños entre cero y cinco meses de edad se alimentan exclusivamente de leche materna.

La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez).

ECONOMÍA

Estatal:

Firma Graco pacto en favor del campo

El gobernador Graco Ramírez y 15 organizaciones campesinas firmaron ayer la el Acuerdo por el Desarrollo Rural de Morelos, en la ex Hacienda de Chinameca, municipio de Ayala, en el que se prevé el ejercicio de más de 2 mil millones de pesos a favor de los productores del campo de Morelos. En el marco del 94 Aniversario luctuoso de la muerte del General Emiliano Zapata, el acuerdo fue rubricado por el representante del Presidente de la República, Jorge Carlos Ramírez Marín. El Acuerdo por el Desarrollo Rural de Morelos fue signado por representantes de 15 organizaciones campesinas, así como por el secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Jorge Carlos Ramírez Marín, como testigo de honor, así como por el senador y presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Gerardo Sánchez García; por Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y, diputados locales y federales por Morelos.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.17, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.3, (Marcela García) y **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

Declara Sagarpa desastre agrícola en Totolapan

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) dio a conocer la declaratoria de desastre natural en los municipios de Tetela del Volcán y Totolapan, en Morelos, debido a las afectaciones causadas por una helada ocurrida el 3 de marzo pasado. Las primeras estimaciones indican que las pérdidas, tan sólo de los productores de aguacate de la región, alcanzarían los 10 millones de pesos, aproximadamente. En los municipios de Tetela del Volcán, Ocuilco y Tlalnepantla se perdió un aproximado de 3 mil hectáreas, que equivalen a 8 toneladas de la fruta, con una pérdida superior a las mil toneladas. La declaratoria de desastre natural en el sector agropecuario, acuícola y pesquero se emite en virtud de los daños ocasionados por esa helada a los activos productivos elegibles de los productores del medio rural de bajos ingresos que no cuentan con algún tipo de aseguramiento público o privado.

La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-4, (Magnolia Velázquez); **La Unión de Morelos**, p.8, (La Unión de Cuautla) y **El Sol de Cuernavaca**, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2944875.htm>

Avala cabildo capitalino presupuesto de egresos

Regidores de todos los partidos políticos aprobaron, sin restricción alguna, el paquete de presupuesto de egresos de la ciudad, mismo que aplicará en el ejercicio fiscal 2013; éste será de mil 339 millones 480 mil 821 pesos. Al votar la propuesta, los concejales destacaron que lo equitativo del proyecto "es un presupuesto responsable y austero, y que atiende a los reclamos de los ciudadanos, pero no seremos tapaderas ni cómplices de quienes saquearon al municipio".

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García); **El Caudillo de Morelos**, p.7, (Magnolia Velázquez); **El Regional del Sur**, p.9, (Gerardo Suárez) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2944880.htm>

Nacional:

México recibió aviso oficial sobre los límites de exportación de carne a Rusia

México recibió el miércoles la notificación oficial de Rusia sobre una decisión para limitar las importaciones de carne desde el país latinoamericano y funcionarios de ambas naciones se reunirán la próxima semana para tratar de resolver la disputa, dijo el director de sanidad agroalimentaria de México. La nueva lista de exportadores aprobados por Rusia incluye sólo cinco de las 25 plantas previamente autorizadas de carne de bovino y dos de las cuatro plantas de carne de caballo, dijo a Reuters el funcionario mexicano, Enrique Sánchez.

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc20775ade07>

Mejora México en su aprovechamiento de TIC, dice el Foro Económico Mundial

México mejoró en 2013 en el aprovechamiento de sus tecnologías de la información para su crecimiento y bienestar de la población. De acuerdo con el Report's Networked Readiness Index (NRI) 2013 del Foro Económico Mundial (WEF, por sus sigas en inglés) el país avanzó 13 lugares al escalar del lugar 76 en el que se encontraba en 2012 al 63 en este año. El primer lugar lo ocupa Finlandia, seguido de Singapur y Suecia. Los Países Bajos, Noruega, Suiza, el Reino Unido, Dinamarca, Estados Unidos, y Taiwán, China completan el top 10 de la lista. La puntuación lograda por México de 3.93 (Finlandia tiene 5.98) se debió a los esfuerzos del gobierno para desarrollar su oferta de servicios en línea; al aumento en la participación de sus ciudadanos en apoyo del gobierno y a una mejora global en la innovación de las empresas.

Milenio, (Redacción),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077472ba8>

La OMC caerá en la irrelevancia si no se moderniza: Herminio Blanco

El candidato mexicano a dirigir la Organización Mundial del Comercio (OMC), Herminio Blanco, alertó hoy del riesgo de que esta institución caiga en la irrelevancia si no cambia ni moderniza las reglas para hacer negocios. En una entrevista con Efe en El Cairo, este exministro de Comercio e Industria consideró que los países, sobre todo las economías más desarrolladas, "han sofisticado sus medidas proteccionistas al tiempo que eliminaban aranceles", por lo que es necesario que la OMC se ajuste a esos cambios lo antes posible.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744185.html>

Internacional:

Pide Obama 205 mdd para México

El presidente Barack Obama pidió hoy al Congreso de su país 205 millones de dólares para apoyar a México en el año fiscal 2014, en aspectos que incluyen la ayuda antidrogas y los fondos para el desarrollo. Esta cantidad es 12 por ciento menor a la solicitada el año pasado. Dentro de la petición presupuestal que requiere la aprobación del Senado y de la Cámara de Representantes, la solicitud incluye 148 mil 100 millones de dólares en el renglón de Control Internacional de Narcóticos y Aplicación de la Ley.

La Jornada, p.31 (Notimex).

Déficit de presupuesto en EU cae a 107 mil mdd en marzo

El déficit de presupuesto de Estados Unidos se estrechó en marzo frente al mismo mes del año pasado, ya que el gobierno obtuvo más dinero de las nóminas e ingresos por impuestos y gastó menos en su fondo de rescate financiero. El déficit de marzo fue de 107 mil millones de dólares, alrededor de 5 mil millones menos que las expectativas de los economistas, según datos del Departamento del Tesoro divulgados el miércoles. El déficit de marzo del 2011 fue de 198 mil millones de dólares. El déficit de gobierno acumulado para el año fiscal, que comenzó en octubre, se estrechó a 600 mil millones de dólares, una baja de 23 por ciento frente a los primeros seis meses del año fiscal 2012.

Milenio, (Reuters)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc20775e9288>

Muestran repunte económico principales economías de la OCDE

La mayoría de las principales economías de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) mostraron en febrero un repunte en su crecimiento económico, según los Indicadores Líderes Compuestos del organismo. La OCDE señaló que el indicador general, diseñado para anticipar los puntos de

inflexión en la actividad económica respecto a su tendencia, se ubicó en el segundo mes del año en 100.5 puntos desde los 100.4 de enero, con lo que sumó cinco meses consecutivos con aumentos.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077439595>

Establece desempleo en Grecia nuevo récord

a tasa de desempleo en Grecia se ubicó en 27.2 por ciento el pasado enero, 1.5 puntos más sobre el 25 por ciento que registró el pasado diciembre, informaron hoy las autoridades estadísticas de ese país (ELSAT). Se trata de la tasa de desempleo más alta desde 2006, cuando comenzó la publicación formal de ese indicador, indicó la prensa griega. En total un millón 348 mil griegos se encontraban sin trabajo en el primer mes del año, 7.6 por ciento más que en diciembre y 26.3 por ciento por encima de enero de 2012, mientras el número de personas con empleo llegó a tres millones 617 mil.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744181.html>

Existen signos de recuperación en la economía mundial: BCE

El Banco Central Europeo (BCE) informó hoy en Frankfurt que aunque la recuperación de la economía mundial sigue siendo frágil y hay diferencias entre las regiones, al mismo tiempo hay señales que apuntan a una reactivación del crecimiento. El BCE publicó este jueves su reporte mensual de abril, en el que evalúa las condiciones económicas y financieras a nivel internacional y en la Unión Europea. La economía mundial está cobrando algo de impulso y eso queda de manifiesto por las continuas mejoras en los mercados financieros.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744180.html>

POLÍTICA

Estatal:

Duplicó Morelos gasto en imagen de 2005 a 2011

El gobierno de Morelos figura dentro de las primeras seis entidades que duplicaron su gasto de publicidad oficial del 2005 al 2011 -época de oro de los gobierno panistas-, además figura entre las cinco estados del país , que presentaron retrocesos en la transparencia del gasto público; estos y otras factores reveló el estudio "el costo de la legitimidad" realizado por Fundar. Fundar, Centro de Análisis e Investigaciones y Artículo 19, presentó ayer en la Ciudad de México la segunda edición de su estudio "El costo de la Legitimidad: El uso de la publicidad oficial en las entidades federativas". De acuerdo a los resultados en el 2005 el Poder Ejecutivo de Morelos, destino 58 millones 250 mil pesos para la publicidad oficial; 48 millones 277 mil en 2006 pesos; 94 millones 154 mil pesos en el 2007; para el 2008 prácticamente se habría triplicado 140 millones 611 mil pesos , para el 2009 se destinó 107 millones 434 mil pesos. Mientras que los últimos dos años previos a las elecciones del 2012 se elevó de manera considerable, en el 2010 233 millones de pesos y en el 2011 198 millones 317 mil pesos. En términos generales Morelos, figura dentro de las primeras seis entidades que duplicaron tan sólo en 6 años sus gastos en publicidad oficial, debido a que del 2005 al 2011 se destinó del erario público 880 millones 340 mil de pesos para este rubro. Además se demuestra que por lo menos en el 2010 hubo un subejercicio, es decir se gastó más de lo aprobado en el Congreso del Estado.

El Regional del Sur, p.3, (Redacción).

Morelos: recuerdan a Zapata con repudio a termoeléctricas

Durante el acto oficial por el 94 aniversario luctuoso del general Emiliano Zapata, integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua de Morelos exigieron cancelar la construcción de dos plantas termoeléctricas en Huexca, municipio de Yecapixtla, en el oriente de la entidad, porque van a acabar con nuestras tierras, agua, aire y hasta nuestra libertad. Los campesinos sostuvieron que pese a que Zapata luchó para que los campesinos tuvieran tierra, justicia y libertad, a 94 años de su asesinato en la ex hacienda de Chinameca, los gobiernos federal y del estado, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y las empresas españolas Abengoa y Elecnor buscan imponerles ese proyecto. Los campesinos se concentraron a las 11 horas en el arco de la ex hacienda de Chinameca, donde está la estatua del Caudillo del Sur. Veinte minutos después arribaron el gobernador Graco Luis Ramírez Garrido y el enviado del gobierno federal, el secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Jorge Carlos Ramírez Marín, para depositar una ofrenda floral y hacer guardia de honor.

La Jornada, p.37, (Rubicela Morelos).

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744143.html>.

Milenio, (David Monroy),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077733c97>.

Nacional:

Libres por orden de la Corte, otros 15 indígenas implicados en el caso Acteal

A propuesta del ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó la liberación inmediata de 15 personas que fueron acusadas de participar en la matanza de Acteal, municipio de Chenalhó, Chiapas, perpetrada el 22 de diciembre de 1997. En esa entidad sureña, el secretario de Gobierno estatal, Noé Castañón León, informó que anoche mismo fueron liberadas las 15 personas, entre ellas Jacinto Arias Cruz, quien era alcalde de Chenalhó cuando sucedieron los hechos. El máximo tribunal del país determinó que los acusados son inocentes, en virtud de que las pruebas con las cuales se les condenó por los delitos de homicidio, lesiones calificadas, portación de arma de fuego sin licencia y portación de arma de uso exclusivo del Ejército, tenían el carácter de ilícitas. Por contraste, el pasado 7 de marzo la SCJN rechazó conceder el reconocimiento de inocencia al profesor tzotzil Alberto Patishtán Gómez, por considerar que no reunía los requisitos de importancia para ser analizados con el fin de que el caso fuera resuelto por el máximo tribunal, a pesar de que el proceso –por el cual se le sentenció a 60 años de prisión por el delito de homicidio– es considerado por organizaciones nacionales e internacionales viciado de origen y violatorio de los derechos humanos.

La Jornada, p.34, (Gustavo Castillo y Elio Henríquez).

El Universal, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/205429.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/743977.html>.

Milenio, (Rubén Mosso),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077c69c9b>.

Violaciones en operativo policial del 1º de diciembre, concluye CDHDF

En la recomendación 7/2013 de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) sobre el operativo policiaco realizado por las protestas contra la toma de posesión como presidente de la República, de Enrique Peña Nieto, se describe la descoordinación entre los mandos que dirigían la acción, pues no se cumplían órdenes y había contradicciones en los reportes que se enviaban vía radio. El operativo, encabezado por Darío Chacón, entonces subsecretario de Operación Policial, y Luis Rosales, como encargado del despacho de la SSPDF, se limitó a seguir al grupo de jóvenes que recorrían las avenidas Congreso de la Unión, Eje 1 Norte, Eje Central, avenida Juárez y Paseo de la Reforma. Según la relatoría de la CDHDF, Chacón ordenó hasta en cinco ocasiones detener a los manifestantes; sin embargo, esto no se llevó a cabo, con el argumento de que superaban el número de elementos policiacos, lo que permitió que durante tres horas realizaran desmanes en todo su recorrido. El operativo, afirmó el ombudsman capitalino, Luis González Placencia, fue deficiente y la policía trató de cubrir su ineficacia realizando 99 detenciones arbitrarias de personas que no participaron en los disturbios, que en el caso de los varones también fueron víctimas de tratos crueles y denigrantes. La recomendación 7/2013, dirigida a SSP-DF, PGJDF, TSJDF y Secretaría de Gobierno, concluye que se violaron derechos a la seguridad personal, la libertad, integridad y a la libre manifestación de los detenidos.

La Jornada, p.41, (Josefina Quintero y Alejandro Cruz).

El Universal, (Claudia Bolaños y Hilda Escalona). <http://www.eluniversal.com.mx/notas/916034.html>.

Milenio, (Eugenia Jiménez y Redacción),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc2077b52375>.

Internacional:

Reforma migratoria ¡ya!, exigen decenas de miles en Washington

¿Qué hora es? ¡La hora es ahora!, proclamaron este miércoles decenas de miles de personas frente al Capitolio en Washington para apremiar a congresistas a que aprueben de una vez por todas una reforma migratoria que ofrezca una alternativa de legalización para los 11 millones de extranjeros sin papeles que viven en Estados Unidos. Horas antes, inmigrantes procedentes de todo el país, sobre todo latinos, abarrotaron las oficinas de los congresistas estadounidenses para exigir su apoyo a la ley, que deberá ser una solución bipartidista que daría un vuelco sin precedente al sistema migratorio del país y de la que se habla desde hace más de una década. Los manifestantes vestidos de blanco llevaban pancartas con reclamos para una reforma migratoria ahora que desplegaron durante horas frente al edificio que alberga el parlamento estadounidense. La movilización fue convocada por organizaciones de migrantes y sindicatos.

La Jornada, p.27, (DPA, AFP y Notimex).

El Universal, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/916033.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/743945.html>.

Milenio, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fa6a3035b9cb09899475cc20772a57ee>.